

CI AVIE JA (EL EJIDO, ALMERÍA): RESULTADOS OBTENIDOS EN LAS CAMPAÑAS DE 1985 Y 1986. EL POBLADO DE LA EDAD DEL COBRE

MANUEL CARRILERO MILLAN y ANGELA SUAREZ MÁRQUEZ

RESUMEN El yacimiento de Ciavieja (El Ejido, Almería) amplía el campo de estudio de la formación social de Los Millares en la veniente opuesta de la Sierra de Gádor. es decir, en el poniente alménense. Resumimos aquí las dos campañas de urgencia realizadas en el sitio y describimos las distintas estructuras halladas, los materiales asociados, así como las fechas de C-14 que se corresponden con una fase anterior al Campaniforme.

Palabras clave: Edad del Cobre. Metalurgia. Campaniforme.

ABSTRACT The Ciavieja site at El Ejido, to the West of the province of Almeria (Spain), extends the field of study of the social formation of Los Millares, located on the opposite side of the Sierra de Gador. We present a summary of the two emergency excavations carried out on the site and describe the different structures found, their associated materials and the C-14 dates, which correspond to a phase previous to Beaker pottery.

Key words: Copper Age. Metallurgy. Beaker Pottery.

El yacimiento de Ciavieja se encuentra situado en el término municipal de El Ejido, en la zona del poniente alménense, junto a la carretera nacional 340. frente al desvío que existe hacia Almerimar (figs. 1 y 2).

Se han realizado dos campañas de excavaciones de urgencia durante los meses de junio y julio de 1985 y octubre-diciembre de 1986. Esta intervención estuvo motivada por el lamentable estado en que se encontraba la parte que aún quedaba intacta del asentamiento y por la existencia de un mosaico romano fácilmente visible en un perfil.

Según testimonios orales, el lugar del asentamiento estaba constituido en principio por dos pequeños cerrillos, cuyas cimas fueron aterrazadas para trabajos agrícolas. Posteriormente, en la década pasada, el lugar fue utilizado como cantera de extracción de tierra destinada a los invernaderos, hecho que provocó el tremendo socavón que actualmente existe. En consecuencia sólo ha llegado hasta nosotros un 30% aproximadamente del total que ocupaba el relleno arqueológico, quedando una pequeña explanada hacia el noreste y un reborde que varía entre 1 m. y 4 m.. formando un talud de gran altura hasta la roca de base.